



El rey Luis XIV de Francia.

Luis XIV

Nació el 5 de septiembre de 1638, en Saint Germain-en-Laye. Fue hijo del rey Luis XIII y Ana de Austria. En el año 1643 falleció su padre y entonces Ana, apoyada por el cardenal Mazarino, pasó a gobernar Francia con el título de regente. En 1660 Luis se casó con la hija de Felipe IV, el rey de España, e Isabel de Borbón, su prima española, la infanta María Teresa.

Puede considerarse a Luis XIV el artífice de la monarquía absoluta, él llevó a Francia a la supremacía política en Europa y transformó a su reino en una amenaza continua para los demás Estados. Así, el esplendor de su corte llegó a su cúspide y también su fama como gobernante. Su reinado se caracterizó por grandes progresos en el área científica y de comercio, y por la promoción de grandes obras públicas. Luis presidía la junta de ministros y desarrolló dos nuevos instrumentos de poder: un ejército permanente y un cuerpo diplomático.

En 1682 el rey se trasladó a Versailles, donde pinturas de maestros franceses decoraban las salas y sonaba la música de Jean Baptiste Lully. En 1665 fundó las academias de Pintura y Escultura, en 1666 la de Ciencias y la de Arquitectura en 1671. El palacio constituía el marco ideal para su lujosa corte y durante su reinado también demolió las murallas medievales de la ciudad, mandó diseñar los planos de la gran avenida de los Campos Elíseos, construyó los Inválidos (un hogar para veteranos de guerra) y restauró la catedral de Notre Dame.



La familia de Luis XIV. 1670.

En política exterior, su objetivo fue impedir el resurgimiento del poder de la dinastía de los Habsburgo y fortalecer sus defensas en las fronteras del norte y del este. En el año 1667, invadió los Países Bajos españoles en la guerra de Devolución y sus rápidas victorias obligaron a Inglaterra, Holanda y Suecia a unirse en su contra. Esto dio origen, en 1668, a la Paz de Aquisgrán.

En 1672, comenzó la guerra contra Holanda, que durante seis años, con el apoyo de España y Austria, rechazó los ataques franceses. Sin embargo, los tratados de Nimega de 1678, concedieron a Francia la región del Franco Condado y más fortalezas en Flandes. Luis negó la libertad religiosa a los protestantes de Francia y controló al clero católico. En 1683 murió reina María Teresa y Luis se casó en secreto con una mujer de oscura reputación llamada Françoise d'Aubigné, también conocida como madame de Maintenon. En 1685, como consecuencia de la revocatoria de la carta de libertades a los hugotones franceses, envió a más de 200mil personas al exilio, con lo que comenzó la rebelión de los camisards.

Para reclamar el Palatinado de su cuada Isabel Carlota de Baviera envió un ejército a Renania en 1688 y a pesar de devastarla no consiguió mejorar las defensas francesas. Apoyó a su nieto Felipe como heredero del trono del rey de España y esto desencadenó, en 1701, la guerra de Sucesión española, que se extendería hasta 1713. Falleció el 1 de septiembre de 1715, en Versalles.



Luis XV.

Luis XV

Nació en Versalles el 15 de febrero de 1710, hijo del duque de Borgoña y de María Adalaida de Saboya. Sucede en el trono a Luis XIV (de quien era bisnieto) en 1715. Sin embargo Felipe de Orleáns habría de ocupar el cargo de regente hasta 1723 y luego lo reemplazaría el cardenal Fleury hasta 1743.

Fleury hace intervenir a Francia en la Guerra de Sucesión de Polonia (1733-35) y firma, en 1733, el tratado del escorial con España. La muerte del Cardenal determinó que Luis asumiera personalmente el gobierno, aunque siempre apoyándose en la duquesa de Chateauroux y en sus hermanas, la marquesa de Pompedour y la condesa Du Barry. Madame de Pompedour asume un rol protagónico en el gobierno: interviene como ministro ocioso y ejerce el rol de protectora y mecenas de artistas y pensadores (Voltaire).

En asuntos de política interior, su reinado conoció distintos conflictos con la aristocracia parlamentaria, que pretendía limitar el poder de Luis y se arrogaba la representación de la acción.

Por eso intentó desarrollar una reforma fiscal que permitiera mejorar la situación de las arcas del Estado, aunque no logró llevarla a cabo debido a la oposición de las clases privilegiadas.



Rey de Francia y Navarra.

En 1758 es nombrado como ministro ocioso el Duque de Choiseul, esto mejoró notablemente la economía del reinado. En 1765 emprendió la guerra contra Prusia, que duraría hasta 1773 y pasaría a la historia como "la guerra de los siete años".